


発 言 項 目 表 
代表質疑 

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

１ 中島 慎一 

一 

問 

一 

答 

90分

令和４年度の予算編成における地域経済活性化の取組につ

いて 

 ・ 予算編成にあたっての取組 など 

新型コロナウイルス感染症対策について 

 ・ 感染状況、ワクチン接種 など 

北九州空港の活性化による地域の発展について 

 ・ 空港の物流拠点化への取組 など 

門司港地域のモデルプロジェクトについて 

 ・ 進捗状況と今後の見通し など 

教育について 

 ・ 幼児教育センター、市立高校の魅力向上など 

北九州市ＤＸ推進計画について 

 ・ ＤＸの目指す方向性 など 

東アジア文化都市北九州について 

 ・ 事業の総括 など 

区域区分の見直しについて 

 ・ 市民からの声について など 

２ 岡本 義之 

一 

問 

一 

答 

90分

１ 令和４年度予算案に込められた市長の思いと予算案の

特徴について 

２ 本市の脱炭素社会実現への取り組みについて 

３ 本市の新型コロナウイルス感染症対策について 

４ これまでの区域区分見直しの総括と今後について 

５ 放課後児童クラブの現状の課題と改善に向けた取り組 

みについて 

６ コロナ禍における教育環境の整備について 

７ 令和４年度 う歯（むし歯）予防事業について 

８ 特別支援が必要なこどもたちの進路・就労支援について

３ 三宅まゆみ 

一 

問 

一 

答 

90分

１ 新型コロナ対策について 

２ 令和４年度当初予算案を踏まえた財政運営について 

３ ＳＤＧｓ未来都市における企業等の成長支援について 

４ 本市におけるＤＸ推進の取り組みについて 

５ 市街化区域から市街化調整区域への区分の見直しにつ 

いて 

６ 若戸大橋重要文化財指定・開通60周年記念事業と市制 

60周年事業について 

７ 子育て支援について 

８ 教育について 

（令和４年２月25日）



発 言 項 目 表 
代表質疑 

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

４ 荒川  徹 

一 

問 

一 

答 

90分

新型コロナ対策について 

・ ワクチン接種について 

・ ＰＣＲ等の検査の拡充について 

・ 医療体制確保について 

2022年度当初予算案について 

・ 不要・不急の大型開発による本市財政への影響につい

 て 

・ 「下関北九州道路」について 

・ ケア労働者の処遇改善について 

・ 気候危機を打開のための温室効果ガス削減と市の経 

済の振興との一体的な取り組みについて 

政府への市長としての意見表明について 

 ・ 消費税減税等を求めること 

・ 高齢者の医療費負担２倍化に反対すること 

・ 核兵器禁止条約の締約国会議へのオブザーバー参加 

について 

市政運営について 

 ・ ジェンダーの視点に基づく市政運営について 

 ・ 教員数の増員を伴う中学校全学年での35人以下学級 

への改善について 

 ・ 個人情報の保護について 

 ・ 「区域区分の見直し」について 

５ 香月 耕治 

一 

問 

一 

答 

90分

市長の経営方針について 

・ 特に力をいれてきた政策 など 

本市の物流拠点化に向けた取組について 

 ・ どのような物流拠点を目指すのか など 

市街化調整区域の見直しについて 

 ・ 区域の限定、市街化区域への編入 など 

新型コロナウイルス感染症対策について 

 ・ 今後の医療体制の充実 など 

健康寿命の延伸について 

 ・ 延伸に向けたさらなる施策 など 

大人（中高年）のひきこもり「8050問題」の対策について 

 ・ ひきこもりの現状 など 

本市のイメージアップを図る施策としての客引き対策につ

いて 

 ・ これまでの取組、効果 など 

生命（いのち）の安全教育について 

 ・ 手引き作成の経緯・目的 など 

（令和４年２月28日）



発 言 項 目 表 
一般質疑 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

１ 中村 義雄 

一 

問 

一 

答 

60分

逆線引きについて 

・ 本市で率先して行う必要性 

・ 賛否確認の条件 

・ 市民の分断に及ぼした影響をどう考えているのか  

など 

本市の避難対策について 

・ 現在の取組みで被害者を出さないことが実現するの 

 か 

・ 対策の根本的な見直しが必要 など 

新型コロナウイルス感染症対策について 

・ 爆発的感染が起こった時の医療機関への対策 

・ コロナ発症店舗等への消毒補助 

・ 事業所における人手不足対策と収入減少支援 

・ 自主抗原検査への補助 

・ フレイル対策 など 

プレイパークについて 

・ 外遊び環境の充実の実現に向けての課題 

・ 堀越キャンプ場についての検討状況 

・ 常設プレイパークに向けて行政と担い手の協議の場 

の設置が必要 など 

予備費について 

 ・ 予備費が多すぎるのではないか など 

不登校支援について 

 ・ 不登校等支援センター及び教育支援センターを含めた

今後の不登校支援について など 

２ 伊藤 淳一 

一 

問 

一 

答 

30分

感染症に対し強靭で安心できるまちづくり 

 １ 検査の重点化と拡充について 

２ ワクチンの安全性・有効性の確保 

  ・ 特例承認の課題について 

３ 保健所の人員強化と増設について 

  ・ 保健所の業務縮小 

  ・ 関係職員の時間外労働 等 

３ 本田 忠弘 

一 

問 

一 

答 

30分

１ ＰＣＢ廃棄物処理について 

２ 「プラスチック資源循環促進法」施行について 

３ コンピュータウイルス対策について 

（令和４年３月１日）



※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

４ 西田  一 

一 

問 

一 

答 

60分

市街化区域から市街化調整区域への区分見直しについて 

・ 対象地域の住民の意思を最大限尊重するように 等 

空き家対策について 

 ・ 空き家の現状把握、空き家問題をどのように捉えてい

るか 

・ 具体的な事業等、本市の空き家対策 

都市計画と戦略的企業立地について 

 ・ 曽根地区の物流戦略等のため経済分析を行い、活用す

べき 

 ・ 市街化区域への見直しなども検討すべき 

大人（中高年）のひきこもり「8050問題」の対策について 

 ・ 精神科医が同行した家庭訪問件数 

・ 専門性の高い識者による実地調査なども必要 

・ 「社会的ひきこもり」と、「精神疾患の併存するひき

こもり」は分けて考えることを明確に打ち出すべき 

５ 河田圭一郎 

一 

問 

一 

答 

30分

１ ＡＹＡ世代のがん患者とその家族支援について 

２ 公共交通の利用促進について 

３ 設計業務委託における若手技術者・女性技術者表彰制度

について 

６ 松尾 和也 

一 

問 

一 

答 

30分

インターネットでの誹謗中傷や人格侵害について 

１ 住民が被害を受けた場合の、相談窓口や救済につい 

ての本市の対応を伺う。 

２ 児童、生徒が被害者、加害者とならないようにする 

ための教育委員会の対応について 

３ 条例制定について 

７ 村上さとこ 

一 

問 

一 

答 

30分

子どもへの新型コロナウイルス感染対策 

・ 学校、幼稚園などでの感染対策について等 

・ 自宅でのタブレットの活用について等 

市民に身近な脱炭素政策について 

・ 粗大ごみリサイクルについて等 

８ 井上 純子 

一 

問 

一 

答 

30分

「あたらしいことを、はじめやすい都市」にむけた変革につ

いて 

（１）市政だより配布業務の民間活力導入による自治会加 

入者の負担軽減について 

（２）公共施設運営事業（指定管理・直営）における民間 

事業者の受注機会の増大について 

（３）社会動態プラスに向けた地方創生事業の成果検証お 

よび市長の覚悟について 



発 言 項 目 表 
一般質疑 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

９ 井上しんご 

一 

問 

一 

答 

30分

地域の特色を生かした街づくりについて 

・ 市街化調整区域の逆線引きに関して、防災が必要な 

エリアへの対策について。 

・ また民地での対策が進むような政策について。 

・ 山間地や都市、漁港など、地域の魅力を生かした住 

 みやすい街づくりについて、都市機能のコンパクトシ

ティであっても、ライフスタイル（生活）のダイバー

シティ（多様性）について等。 

観光連携について 

・ 東田地区、北部福岡の石炭や製鉄などの産業遺産と

の広域連携及び、ＳＬなど産業遺産に関係する遺産の

利活用について。 

・ 北九州市の魅力である自然と遊べる環境の整備につ

いて等。 

子どもの新型コロナワクチン接種について 

 ・ 子どもへの効果がよく分かっていない児童用ワクチ

ンについて、効果があると言われているケースに限定

することについて。 

 ・ 保護者・子ども達の納得の上で実施できるよう、今

考えうるリスク、副反応について文書等で情報提供を

行うことについて。 

・ 発熱等の副反応で苦しむ子どもを心配する保護者に

冷静に行動してもらうために、子どもの副反応相談窓

口の設置について等。 

10 本田 一郎 

一 

問 

一 

答 

30分

夜景ブランドを活用したプロモーションについて 

・ 新たな夜景スポット、夜景を活かした宿泊プランの提

案 など 

教育現場等においての人材活用について 

 ・ 家庭からのＩＣＴ相談体制の充実、放課後児童クラブ

での教員ＯＢ等の活用 など 

11 日野 雄二 

一 

問 

一 

答 

30分

区域区分の見直し（逆線引き）について 

・ 空き家活用推進と逆線引きの矛盾 

・ 逆線引きではなく災害リスクに対する安全・安心な 

まちづくり推進 

・ 逆線引き基準の根本的な再検討 

新型コロナウイルス感染症対策について 

 ・ 保育士・教職員等の早期追加接種に向けての取り組 

  み 

・ 民間システムの導入や市独自のシステム開発検討に 

よる情報把握・管理機能向上 

（令和４年３月２日）



※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

12 白石 一裕 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 八幡東区における区域区分の見直し候補地修正案と今

後について 

２ 市立中学校の校則の見直しについて 

３ プラスチックごみ問題について 

４ ジ アウトレット 北九州の開業に伴う周辺環境整備に

ついて 

５ 旧八幡病院用地の活用について 

13 冨士川厚子 

一 

問 

一 

答 

30分

１ コロナウイルス感染症対策について 

２ プラスチックゴミの削減について 

３ ＫＧＧについて 

４ 日本新三大夜景都市について 

14 三原 朝利 

一 

問 

一 

答 

30分

区域区分見直し及び投資的経費の削減について 

・ 区域区分見直しについて施策打ち出しの経緯、計画

変更の理由、今後の展開について 

未来人材の育成・起業支援について 

・ 北九州市域で学んだ学生の市域外転出の割合 

・ どう食い止めようとしているのか 

・ 学生に特化した起業・スタートアップ支援について 

半導体のプロフェッショナル人材の育成について 

・ 起業を含めた半導体のプロフェッショナル人材の育 

成について 

15 出口 成信 

一 

問 

一 

答 

30分

本市の脱炭素社会への取り組みについて 

 ・ 水素の供給・利活用では2030年のＣＯ２削減目標達

成は不可能 

 ・ 水素の供給・利活用は素材産業が主体となって行う

べき 

 ・ 「一般新築住宅の省エネ助成制度」の創設、「住まい

向上リフォーム促進事業」を復活すべき 

 ・ 公共工事のリサイクル鉄の優先使用で企業のＣＯ２ 

削減後押しを 

国のＰＣＢ廃棄物処理事業の延長要請はきっぱり断ること 

 ・ 処理期間再延長の要請はきっぱりと拒否すべき 

16 渡辺  均 

一 

問 

一 

答 

30分

広域連携の推進について 

・ 広域連携に関する基本的方針など 

若者の投票率向上に向けた取り組みについて 

 ・ 検討会での議論など 

17 世良 俊明 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 新型コロナ感染症対策について 

２ 北九州市立総合療育センターについて 

３ 北九州市グリーン成長戦略について 

４ 保育の質を維持向上させる第三者評価事業について 

５ 到津の森公園について 



発 言 項 目 表 
一般質疑 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

18 大石 正信 

一 

問 

一 

答 

30分

指定管理者制度について 

・ 賃金スライド制を導入し、公表すべき 

・ 利用者の意見を聞くべき 

・ 指定管理者制度の抜本的な改善を 

ケア労働者の処遇改善について 

・ 10月以降も継続すべき 

市役所ＤＸ・全庁業務量調査について 

・ 業務の細分化は、市民サービス低下をもたらす 

19 中島 隆治 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 農福環連携事業について 

２ 不登校児童生徒への支援について 

３ 医療的ケア児とその家族に対する支援について 

20 吉村 太志 

一 

問 

一 

答 

30分

農林水産業の振興について 

・ ほ場整備、放置竹林対策、狩猟者の育成など 

不妊治療の支援について 

 ・ 保険適用の周知など 

新型コロナウイルス感染症の後遺症への対応について 

・ 総合的な対策を行うべき 

21 森 結実子 

一 

問 

一 

答 

30分
１ 子宮頸がんワクチンの接種について 

２ 動物愛護センターのあり方について 

22 村上 幸一 

一 

問 

一 

答 

30分

所有者不明土地について 

・ 相続登記の義務化等の告知を行うべき 

・ 空地バンクを創設 

・ 国に帰属させる前に、市が土地を受け取る仕組みづく

り など 

若者世代が更に魅力を感じる都市へ 

・ 若者が時間を消費できる都市を目指すべき など 

ＥＶ化と本市の自動車産業について 

 ・ 今後のＥＶ化に向けた市内企業支援 

・ 本市がＥＶの生産拠点として生き残れるよう、県など

と連携し自動車メーカーに働きかけを など 

23 山本眞智子 

一 

問 

一 

答 

30分

・ 女性活躍推進のためのデジタル人材育成について 

・ 児童虐待防止について 

・ プレコンセプションケアの推進について 

（令和４年３月３日）



※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

24 高橋  都 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 区域区分の見直しについて 

・ 修正案について 

・ 財産権の侵害に対する補償について 

２ コロナ禍での事業者支援について 

・ 本市独自の事業者支援について 

３ 門司港地域複合公共施設整備事業について 

・ 検証業務の結果について 

25 小宮けい子 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 不登校状態の子どもに寄り添った次への一歩応援事業

について 

・ 今後の事業のあり方について 

・ 支援の質の向上について 

２ 公立夜間中学校設置検討事業について 

26 永井  佑 

一 

問 

一 

答 

30分

ヤングケアラーについて 

・ 適切な啓発・支援体制・調査を求める 

子育て支援のＰＲ 

 ・ 不妊治療における本市公式ＬＩＮＥのさらなる活用推

進・啓発 

不妊治療助成制度 

 ・ 保険適用外の助成拡充 

27 木下 幸子 

一 

問 

一 

答 

30分

・ 本市の芸術家への支援と美術館での鑑賞機会の拡大に

ついて 

・ 市民の健康寿命の延伸の一環として歯周病検診の周知

推進及び拡充について 

・ 障害者及び特別支援学校児童・生徒のＩＣＴの更なる利

活用について 



発 言 項 目 表 
一般質疑 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

28 大石 仁人 

一 

問 

一 

答 

30分

新・放課後子ども総合プランについて 

・ 本市小学生の放課後の現状と課題 

・ 国が示した新プランへの本市の取組み など 

29 吉田 幸正 

一 

問 

一 

答 

60分

中学校標準服のリユース事業について 

・ リユース基準のガイドラインの策定 など 

北九州ＰＣＢ廃棄物処理施設について 

・ 国に対しての結論 など 

企業版ふるさと納税による街づくりについて 

 ・ 活用実績、活用促進に向けての取組 など 

メディアドームの未利用エリアの活用について 

 ・ 未活用スペースの利活用について現在の検討状況 な

  ど 

30 奥村 直樹 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 放課後等デイサービス利用児童の運動機会の確保につ 

いて 

２ 循環型経済を実現するためのプラスチックリサイクル 

について 

３ 市街化調整区域の見通しについて 

31 松岡裕一郎 

一 

問 

一 

答 

30分

北九州市物流拠点化構想について 

① 企業誘致インセンティブ強化と立地促進策について 

② 物流人材確保策について 

③ 専門家による事業化推進の伴走支援体制について 

小中特別支援学校のトイレの洋式化について 

コロナ収束を見据えた観光振興について 

① 夜型観光の振興やブランディング化・皿倉山天空ドー

ムのリニューアルについて 

② 関門連携イベントの開催について 

32 藤沢 加代 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 埋蔵文化財センターの移転計画の見直しについて 

① 移転計画は白紙に 

② 現地、または隣接地で建て替えを 

③ ２つの「文化財保存活用地域計画」の策定を 

２ 小倉南区東谷地域のバス問題について 

① ダイヤの改善を 

② 広域路線の復活に県、関係機関との協議を 

33 渡辺 修一 

一 

問 

一 

答 

30分

１ これからの公園づくりについて 

２ 交通政策について 

３ 遺品整理サービスについて 

（令和４年３月４日）



※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

34 木畑 広宣 

一 

問 

一 

答 

30分

・ デジタル社会の実現に向けて 

・ 本市の脱炭素化の促進について 

・ 北九州市パートナーシップ宣誓制度について 

・ 平和のまちミュージアムの開館について 

35 村上 直樹 

一 

問 

一 

答 

30分

・ 認知症家族の支援について 

・ 高齢者等の住宅用火災警報器設置について 

・ 教職員の負担軽減について 

・ 学校施設の感染症対策について 

・ 保育士の半透明マスクの使用について 


